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西条ロータリークラブ 週報 
週報 2018年 10月 25日 10月第 3例会 

例会日 木曜日 グランラセーレ東広島 

事務局 東広島商工会議所会館３階 

会長 山田 謙慈  幹事 奥本 哲之 

 

本日の例会 第２６４５回 

 

１２：３０ 点鐘 （山田会長） 

ロータリーソング ｢我らの生業｣ 

お客様の紹介 （廣幡副会長） 

      会長時間 （山田会長） 

      お祝い時間 

      ☆連続 100％出席者 

藤本会員 ３９年  松重会員 ２５年 

菅生会員  ２年  奥本会員  １年 

三名田会員 １年 

☆40年以上 100％出席表彰（地区大会表彰） 

今谷会員  宇治木会員 

１２：４０ 会食時間 

      出席報告・スマイルボックス発表 

      委員会報告 

      幹事報告 

１３：００ 本日のプログラム 

      森と湖と共に「子どもたちの感動したこと、私たちの生活の礎はここにあり」 

      卓話者：松本 宏樹 様 ㈱北海道ネイチャーセンター ネイチャーガイド 

１３：３０ 点鐘 （山田会長） 
 

お 知 ら せ 

 

 

 

 

 

★今後の例会スケジュール 

 １１月 １日（木曜日） 例会休み（１１月３日祝日振り替え） 

 １１月 ８日（木曜日） ロータリー財団委員会担当卓話 金好委員長 

 １１月１５日（木曜日） 西井 享 様 （尾道市企画財政部文化振興課文化財係 主任） 

 １１月２２日（木曜日） 会員卓話 小早川 清 会員 「ブータンに行って」 

 １１月２９日（木曜日） 国際奉仕委員会担当（光州ＲＣについて他） 本田 逸男 委員長 

 １２月 ６日（木曜日） 中学生英語暗唱大会発表 青少年奉仕委員会担当 

≪幹事報告≫ 
 

★次週 11月 1日（木）

は休会となっており

ます。 

★11 月 15 日（木）の

例会終了後、理事会を

開催いたします。 

１０月：「経済と地域社会の発展月間」 

(Economic and Community Development Month) 
貧困地域の経済発展を目的とした、起業家、地域社会のリーダー、地元団体を含む地域ネットワーク

の向上、雇用創出、支援が行き届いていない地域社会での貧困の削減、経済と地域社会の発展に関連

した仕事に従事することを目指す専門職業人のための奨学金支援を強調する月間である。 



１．真実かどうか  ２．みんなに公平か  ３．好意と友情を深めるか  ４．みんなのためになるかどうか 

 

会 長 時 間 （10月 18日例会） 

 

 皆さんこんにちは、ご健勝のことお喜び申し上げます。  

 本日は、先日の６日・７日に西条で行われました酒まつ

りに参加をいたしましたことについてご報告いたします。  

 発端は、本年４月に開催されました  PETS&地区研修

セミナーで呉ロータリークラブの楠会員から相談がありました。

今年の酒まつりに皆なで参加したいのだがどうか、ということ

で、それならついでに次の日のゴルフもセットして参加者を

募ろう、ということになりました。そうしているうちに参加者が膨

らみ、呉ロータリーから４人、尾道ロータリーから２人、三次ロ

ータリーから２人となり、ホテルも押さえ、松重会員に美酒鍋

会場もセットしていただき、ゴルフ場も押さえて準備万端で、

６日（土）当日を迎えました。  

１５時にホテルロビーにて松重会員と皆さんを待ち合わせし、いよいよ酒まつり会場

に向かいました。呉ロータリーから神垣ガバナー補佐など４名、尾道から安保代表幹

事など２名、三次から木村易三さんでした。前田パストガバナーは急遽東京出張で翌

日のゴルフからの参加となりました。  

この日は台風の影響で残念なことにテントのイベントは全て中止となっており、逆に

シンプルに酒蔵通りを主に徘徊しました。まず賀茂泉の蔵元からスタートし、ここで賀

茂泉の銘入り升酒を全員で持ち、蔵の２階で名人のそばをいただきいよいよ始まりま

した。 

そこから西条駅へ向かう途中 、賀茂

鶴、白牡丹の蔵もお邪魔しましたが、亀

齢 の蔵 で観 光 協 会 の上 向 氏 が ミ ス  

SAKE を案内しているのにたまたまぶつ

かり、安保代表幹事、石井英太郎社長

と一緒に記念写真を撮ることができまし

た。 

ゆっくりと蔵元通りを通り抜けると、ちょうど１次会の美酒鍋会場に到着し、そこから

当クラブから７人、２１クラブから土肥会長と財満幹事にきていただき、総勢１６人で嵐

のような夜の始まりです。全員で２次会まで続いて十分に楽しんでいただけたように思

います。３次会への到達者は確か４人でした。  

 翌日のゴルフは、西条コースで少し遅い時間からのセットでした。前日の酒の影響

が残っていたのは私くらいで、皆さん元気よく天気にも恵まれ気持ちの良いゴルフを満

喫されたように思います。中でも前田パストガバナー・尾道の三谷さんがシングルの腕

を発揮されていました。当クラブからも大先輩の今谷会員、小早川会員に、東広島か

らは白島次年度ガバナー補佐、島

崎会員、東広島２１からは財満幹事、

玉井会員に参加いただきました。  

 この企画にご協力いただいた松

重会員、奥本幹事、武島歯車会幹

事、坂田会計長など多 くの皆様に

お世話になりました。ありがとうござい

ました。  
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忠恕への誘い （10月 18日例会） 

「運 動 会 」  

職 業 奉 仕 委 員 会  平 賀 委 員 長  

運 動 会 の季 節 です。運 動 会 と云 えば、もう２０年 以 上 前 にな

りますが、娘 の保 育 所 の時 の運 動 会 を思 い出 します。私 は娘

の成 長 の記 録 を残 そうとビデオカメラを買 いました。当 時 は今

のようにデジタルではなく、カセット型 のビデオテープを入 れて撮

影 するものでした。それを持 って保 育 所 の運 動 会 の応 援 に行

きました。  

さて、我 が娘 のかけっこの出 番 となりまして、「よし、がんばれ

よ」という思 いでビデオを撮 っていました。「よーい、ドン」でスタートし、娘 は二 番 で走 っ

ていました。すると、一 番 で走 っていた子 がこけたのです。私 は思 わず「よっしゃ、一 番

じゃ！」と口 にして撮 影 していました。  

すると、何 を思 ったのか、娘 は走 るのをやめたのです。一 体 どうしたのかと思 って見 て

いますと、こけた一 番 の子 の所 に行 き、「ゆみちゃん、はしろ」と声 をかけ、泣 きじゃくる

その子 の手 を引 き、手 をつないでゴールまで走 ったのです。もう会 場 中 大 拍 手 です。  

しかし、私 は恥 ずかしくて恥 ずかしくて、何 しろ他 の子 がこけて、 「よっしゃ、一 番 じ

ゃ！」と言 っているのですから、まさに穴 があったら入 りたいという気 持 ちでした。  

私 達 はオリンピック等 スポーツの試 合 をテレビで見 ている時 、日 本 の選 手 と競 って

いる他 国 の選 手 が失 敗 したりすると、「よっしゃ、ラッキー！」と喜 びますよね。  

私 達 はどうしても自 分 の側 が良 ければいいのです。自 分 の家 族 、自 分 の会 社 、自

分 の町 、自 分 の国 、自 分 の側 が良 ければ、他 はどうなっても仕 方 ないと思 って生 活 し

てはいないでしょうか。  

この自 己 中 心 的 欲 望 、我 欲 によって、隣 近 所 での諍 いがおこり、企 業 の偽 装 、不

正 が行 われ、これが国 家 レベルになると戦 争 にも発 展 しかねないのです。どうか、相 手

の立 場 になる、相 手 に思 いやりの気 持 ち、真 心 をもって日 々の生 業 に努 めて頂 きたく

思 います。  

 

  例会プログラム 情報集会の発表 （10月 18日例会） 
 

クラブ研修（情報提供）委員長  小早川 清 

 

 去る９月１４日から１０月１７日の間において下記テーマのもとに５班に

分かれて情報集会を開くようお願いしておりましたが、それぞれのリーダー

の方は順次御発表をお願いします。 

 

☆テーマ１ 

現在西条ロータリークラブは、クラブ細則第５条会合の第２節において、

祝日のある週はクラブ例会の取り消しができる、となっています。この細則

を続けることに賛成か、否か。また、会員増強や会員の活動の観点から

さらに細則を変更したい事項が有るか否か。 

（例、１家族会員、会員と同じ会社に所属する会員の会費等の減免など、２定款には少なくとも月２

回は例会を行うよう定められているなど） 

☆テーマ２ 

本年度のＲＩ会長のテーマはインスピレーションになろうです。ｉｎｓｐｉｒａｔｉｏｎ は、天来の着想、ひら

めき、霊感の意と鼓舞、感化、激励者の意とあり両方の意を使っておられるようです。西条ＲＣにとっ
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て、又１会員としてインスピレーションになろうと言われて何か思いつくことが有るか否か。 

又西条ＲＣは何を目指して活動するのか。 

 

★１班 松重リーダー 

 参加者： 山田 奥本 三名田 

 開催日 10月 4日（木）18時 30分より 

 

 この度の情報集会のテーマとしては、なかなか難しいテーマを頂きまし

た。西条ＲＣ定款細則は、あまり見る事がなく、会長をさせて頂いた時は

何度か斜め読みしましたが、この度、改めて拝見させて頂きました。 

☆テーマ１ 

・現在西条ＲＣは、クラブ細則第5条会合の第2節において、祝日のある

週は、クラブ例会の取消しができるが、この細則を続けることに 賛成か、否か。 

 全員即答で、賛成 

・会員増強や会員の活動の観点からさらに細則を変更したい事項が、有るか 否か。  

 クラブにとって会員増強は、最も重要で最優先課題であります。 

 前年度、金好会長年度に、会員と同じ会社に所属する会員の入会の件を検討しましたが、もう一

度 会員皆さんで検討をして頂き是非入会して頂けるようお願いしたいと思います。 

☆テーマ２ 

・本年度のＲＩ会長のテーマは、インスピレーションになろうです。西条ＲＣにとって、また一会員として 

インスピレーションになろうと言われて何か思いつくことが、有るか、否か。 

 インスピレーションとは、色々な意味があると思われます。 

 ロータリークラブ的に考えれば、ロータリーは、職業人の集まりで、委員長を中心に委員会活動を行

ないます。 

 そこで、インスピレーションとは、直感からのひらめき、瞬間的に浮かぶ思いつきで行動し委員会活

動を行なう、とも言えるのではないでしょうか 

・西条ＲＣは、何を目指して活動するのか 

 ロータリークラブとは、善良な成人で職業人の集まりであり、奉仕の理想の実践に向け、活動する

団体である。と書いてあります。（簡単ロータリー情報集）（平成 23年 2月発行） 

 これは、個人的な意見ですが、ロータリーは、職業人の集まりが、クラブであり、クラブの集りが、地

区でまたＲＩとなる。 

 クラブは、委員会活動を活性化に活動すれば、クラブも活性化になると思います。 

 あとは、５班（長老）と合流して、美味しいお酒を頂きました。 

 

★２班  島リーダー 

 参加者： 岡田 要源 菅生 

 開催日 10月 11日（木）18時 30分より 

 

☆テーマ１ 

 現在、西条ロータリークラブは、クラブ細則第５条会合の第２節におい

て、祝日のある週はクラブ例会の取り消しができる、となっていることにつ

いて、この細則を続けることに、賛成か否か、について、２班では、この細

則を続けることに賛成の意見が多数でありました。 

 このクラブ細則第５条第２節の賛否については、かつて、年４回しか例

会の休会日がなかった時代を知る会員にとっては、ちょっとひっかかる思

いをお持ちの方もいらっしゃるのではと思われますが、現在のロータリーを取り巻く環境の変化により、

それぞれの立場で、評価について見解が分かれるのではないか、という意見がありました。時間に追

われている会員にとっては、１００％出席を続けるための後押しになっている側面もある、と言えなくも

ないと思われます。 
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 また、会員増強や会員の活動の観点から、さらに細則を変更したい事項が有るか否かについては、

細則について議論すべきという声もある、との意見が出ましたが、具体論には至りませんでした。ただ、

課題として、会員増強について、家族会員や、会員と同じ会社に属する会員の会費等の減免などに

ついて、今後、議論を深めていかないと、会員増強になかなか繋がっていかないのでは、との意見が

ありました。 

 そして、本論ではないのですが、会員増強については、若い世代の会員が、もっと積極的に取り組

むべきと、ハッパをかけられました。 

☆テーマ２ 

 西条ＲＣにとって、又１会員としてインスピレーションになろうといわれて何か思いつくことが有るか否

か。そのため、「西条ＲＣは何を目指して活動するのか？」ですが、西条ＲＣでは、継続事業としては、

西条奨学生の事業があり、また、ＲＩ補助金を利用した事業としては、最近では、子育て支援、介護

ロボットの贈呈、タイ少数民族支援等を行ってきております。 

 良き継続事業は、これからも継続していき、「西条ＲＣの目指すもの」については、これからの若い

会員を中心に考えていってほしい、という意見でまとまりました。 

 

★３班 新開リーダー 

参加者： 上田(俊) 小早川 廣幡 三木 

開催日 10月 11日（木）18時 00分より 

 

☆テーマ１ 

 現在西条ロータリークラブでは、細則の規定により祝日のある週はクラ

ブ例会の取り消しを行っている、この細則を続ける事の可否について。 

 例会取り消しのルールが解りやすく可である。 

 しかし、これ以上の例回数の減少は好ましくない。 

 会員増強や会員の活動の観点から更に会則を変更したい事項がある

か？ 

 若い人や会員の二世が入会しやすくする為会費を減免。 

☆テーマ２ 

 本年度のＲＩ会長のテーマはインスピレーションになろうです。 

 ・西条ロータリークラブにとってインスピレーションになろうと言われて思いつくことは？   

  山田会長が提案された「子供の貧困対策」や「子供食堂」事業の推進 

 ・一会員としてインスピレーションになろうと言われて思いつくことは？ 

  クラブの未来に希望をなくさないようにしよう 

☆その他 

 西条ロータリークラブとして誇るべき特徴は？ 

 ・西条奨学生制度 ・中学校への出前授業 ・英語暗唱大会への後援、等の事業の継続 

 

★４班 平賀リーダー 

参加者： 上田(裕) 本田 佐々木(伸) 安武 

開催日 10月 11日（木）18時 30分より 

 

☆テーマ１ 

 祝日のある週はクラブの例会の取り消しが出来るというクラブ細則第５

条第２節について、この細則の継続には出席者全員賛成。 

 細則の変更したい事項について、特になし。 

 家族会員、会社会員の会費の減免について、ロータリーは親睦が大切

と心得ており、本人が出席しないと意味がないという見地から必要なし。 

 定款による少なくとも月２回の例会を行うという事項について、月２回で

は他のクラブと変わらず、ロータリーの特色が失われるので現状の通りで良い。 
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☆テーマ２ 

 本年度 RI 会長のテーマ「インスピレーションになろう」について、日本語としておかしいのではないか

という疑問があがり、皆で話し合った。英語の inspiration には「人の心に火をつける人」「人の心を奮

い立たせる人」「モチベーションを高める人」という意味があり、そのようなリーダーになろうという意味

だと学習した。 

 inspiration とは決して哲学的な単語ではなく、一般的によく使われる言葉であり、You are my 

inspiration.（あなたを見ていると元気が出る）She is the inspiration of my life.（彼女は僕の生きる励

みだ）のように日常会話で使われている。 

 西条ＲＣが今後どのような活動をすべきかについて、現在、同好会はゴルフしかなく、会員の親交

を深めるため、食事、囲碁、旅行、コーラスなどの趣味の会をつくるのはどうかという意見が出た。 

 

★５班 坂田リーダー 

参加者： 宇治木 上野 佐々木(正) 竹内 藤本 髙原 

開催日 10月 4日（木）18時 30分より 

 

☆テーマ１ 

 クラブ細則における「祝日のある週はクラブ例会の取り消しができる」

という項目を続けることに賛成か否か。 

（１）結論 

   続けることに賛成 

（２）その他 

   2016 年度の規定審議会による慎重審議のうえ採用さ２年目を

迎えているが、当クラブでは祝日がある週であっても例会が必要と判

断すれば開催しており、支障は生じていない。多くの会員が、体感的にも丁度よいと感じているので

はないか。 

 クラブ細則の中に変更したい事項が有るか否か。 

（１）結論 

    変更を希望する箇所は無い 

（２）その他 

    ①入会時の協力金（５万円）が新会員勧誘を妨げているとは思えない。 

    ②５５年の歴史の中で運用してきたものであり、早急な変更が必要な個所は無いのではない

か。 

    ③メークアップの期間について 

      現在のクラブ定款（９条）では、メークアップの期間は例会の前の１４日、後ろの１４日と定

められており、通算で４週間の余裕が設けられている。しかし、例会を急遽欠席しなければ

ならなくなったときは、実質的に（後ろの）１４日間の中でメークアップする必要があり、お盆

などの他クラブでも休会が多い時期にこのようなことが発生すると、焦ってしまう。前後そ

れぞれ１４日という期間を２１日（３週間）に広げることも検討してもよいのではないか。（メ

ークアップの期間を「半年」など相当の長期間に広げることは、スムーズなクラブ運営を妨

げる可能性があるため反対です。） 

    ④例として、「（メークアップに数えられる）地区大会に出席しながらも、例会にも通常に出席

する」会員はたくさんいると思います。その場合は出席率のカウントを１２０％、１３０％とカウ

ントしていくことは、可能でしょうか？モチベーションの向上につながるものでしょうか？ 

☆テーマ２ 

 「インスピレーションになろう」といわれて思いつくことが有るか否か。 

 西条ＲＣは何を目指して活動するのか。 

（１）「インスピレーションになろう」という呼びかけは、「我々ロータリアンがみんなを鼓舞し、前進への

活力になろう。ロータリークラブは地域社会や世界に対して前に進む活力を与える存在になろう。」と

呼びかけられたものだと解釈します。 



１．真実かどうか  ２．みんなに公平か  ３．好意と友情を深めるか  ４．みんなのためになるかどうか 

 

（２）「４つのテスト」を忠実に守ることは大変しんどいかもしれないが、これに従う行動を取る方が結果

的には楽であり、物事はスムーズに進むと思う。 

（３）子ども食堂 

   今の社会は昔と比べると、地縁・血縁が薄くなってきた。また、共働きの家庭が増えたり、決して

子ども達自身の責任ではないところで経済的に恵まれない環境に置かれることも増えているの

ではないか。子ども食堂は血縁のつながりではないが、温かい夕食を通じて人とのつながりや愛

情を感じることができる場所だと思う。東広島で子ども食堂に対する支援を展開してはどうか。 

 

例 会 通 信  （10月 18日例会） 
 

★結婚記念日 

竹内会員（昭和 43 年 10 月 13 日）５０周年 上野会員（平成 5 年 10 月 10 日）２５周年 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

★お客様の紹介 

曽根 岐仁 様 （例会体験出席者） 
 

スマイル・ボックス (Smile Box)  10月 18日例会出宝分 

 

本例会：２９，０００円 
（今年度累計金額３３３，０００円） 
 

★上田(裕)会員：明治３５年創業以来、皆様のおかげで営業してまいりましたが、本年１２月末で廃

業することに致しました。ロータリーの皆様には大変お世話になりました。ありがとうございました。 

★山田会員：先日の酒まつりで、呉ＲＣ・尾道ＲＣ・三次ＲＣよりお客様をお迎えし、翌日のゴルフまで

全うできました。 

★三木会員：新開先生のお宅で、情報集会を楽しく開いて頂きました。有り難うございました。 

★廣幡会員：情報集会、新開会員宅にてお世話になりました。リビングで白熱した議論を交わし、ダ

イニングでの和やかな食事会、時間を忘れて遅くまで滞在させてもらいました。 

 

 

 

 

 

 

スマイル・ボックスって、何？？？ 

例会場で会員が自由意思で善意の寄付金を入れる

箱（ボックス）。 

会員、家族、事業場等の慶び事、お祝い事をスマイ

ルしながら披露し、喜びを分かち合い、又失敗した

り、迷惑をかけた時もユーモアたっぷりに苦笑し、

例会を賑わせて親睦を増進します。 

集まったお金は、西条ロータリークラブ奨学金とし

て使われます。 
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◆会員数 ３７名  ◆出席者 ３０名 

◆来訪者  １名  ◆欠席者  ５名 

◆免除者  ２名 

◆９月２２日の欠席者  １１名 

◆メークアップ  １０名 

★出席率 97.30％ 

★通算出席率 99.76％ 

出 席 報 告 （10月 18日例会） 
 

例会出席は正会員の最も基本的な責務で、会員が

お互いに胸襟を開いて親交を深め、奉仕を語り合う機

会です。会員は、クラブで定めた前半・後半の 6ヶ月

間に、自己の所属クラブでは、それぞれ 30％以上出

席し、且つ、年間通算の出席率は出席補填を含めて

50％以上であることが必要です。また、例会は概ね 1

時間ですが、少なくともその 60％は会場に止まる義

務があります。 
 

出席の補填（メークアップ） 

クラブの例会に出席できなかった場合には、例会前

後の 14日以内に他のロータリークラブの例会に出席

すること。出席補填は、訪問先での出席証明を受け取り、自クラブに郵送または直接幹事に提出ま

たは申告することで完了します。 
 

近隣ロータリークラブ 休会／例会変更 （例会変更時のみ、受付メークアップ可能） 

受付メークアップ（12:00より 30分間）の際は会員証を呈示し、氏名を自署（代理者不可）する。 

同時間２ヵ所以上で実施の場合、１ヵ所でのメークアップのみ有効。 

★１０月２９日(月) 東広島２１ＲＣ（休会） 受付メークアップなし 

★１０月３０日(火) 広島西南ＲＣ（例会変更） 受付：ＡＮＡクラウンプラザホテル広島 

★１０月３１日(水) 広島東ＲＣ（例会変更） 受付：ホテルグランヴィア広島 

★１０月３１日(水) 広島空港ＲＣ（例会変更） 受付：広島エアポートホテル 

★１１月 ５日(月) 東広島２１ＲＣ（休会） 受付メークアップなし 

★１１月 ７日(水) 広島空港ＲＣ（例会変更） 受付：広島エアポートホテル 

★１１月１５日(木) 広島西ＲＣ（例会変更） 受付：ＡＮＡクラウンプラザホテル広島 

★１１月１９日(月) 東広島２１ＲＣ（休会） 受付メークアップなし 
 

 

理 事 会 報 告 
 

◆日時：平成３０年１０月１８日（木） １３時３５分 ～ 

◆場所：グランラセーレ東広島 

１．協議事項 

   １）５５周年実行委員会の件 

     小早川実行委員長、松重実行副委員長の決定を承諾。 

     なお、実行委員会の組閣は正副委員長に一任することで承諾。 

２．審議事項 

１）新会員「岩畔 忠（いわくろ ただし）様」の入会を承認。所属は親睦委員会。 

２）プログラム１２月分承認。その他、最終例会の会場変更なども承認。 

３．報告事項 

１）９月会計承認。 

２）韓国光州ＲＣへ５９周年お祝い金１０万円の送金完了。 

４．その他 

１１月の定例理事会は、11月 15日の例会後。通常総会は、12 月 13 日に開催する。 

 

西条ロータリークラブ 

創立 1964 年 5 月 11 日  例会日 毎週木曜日 12 時 30 分～13 時 30 分 

事務局 東広島商工会議所会館３Ｆ 東広島市西条中央 7－23－35 

TEL(082)420-0320   FAX(082)420-0319  

西条ＲＣ公式ウェブサイト http://www.saijo-rc.jp メール saijorc@eagle.ocn.ne.jp 

会長 山田 謙慈  副会長 廣幡 勝祐  幹事 奥本 哲之  副幹事 菅生 一郎 


